
令和５年国立市議会第２回定例会一般質問一覧表 

発言順 〔望 月 健 一 議 員〕 
教育・子ども支援について 

（1）市内教育機関との連携について 

（2）発達に配慮が必要な子どもの支援について 

高齢者支援について 

（1）認知症当事者とケアラーの支援について 

（2）高齢者住宅費（家賃）助成制度について 

行財政改革について 

（1）自治体ＤＸの今後の方向性について 

（2）デジタル地域通貨の検討状況について 

１ 

２ 〔石 井 めぐみ 議 員〕 
手話言語条例について 

（1）条例の目的と意義について 

（2）周知や理解への取組について 

インクルーシブ教育について 

（1）インクルーシブ教育に関する推進計画について 

（2）学校以外での学びの場について 

子どもの「食」支援について 

（1）これまでの事業の取組と評価について 

（2）「こどもごちめし」の提案 

３ 

 
〔山 口 智 之 議 員〕 

南部地域整備基本計画の進捗について 

（1）道路整備計画 

（2）農地保全 

（3）「インターチェンジ周辺の商業等」の交流拠点 

矢川上公園周辺整備について 

（1）公園内西側歩道の凹凸解消 

（2）公園東側道路の路側帯白線と一時停止標示の再標示の要望 

（3）防災機能があるかまどベンチの設置 

安心、安全、快適なまちづくりについて 

（1）自転車用ヘルメット購入助成 

（2）不審者情報の多数発生場所への防犯カメラ設置 

（3）国立市内３駅の発車メロディーを山口百恵さんの曲に要望できないか 

４ 〔小 川 宏 美 議 員〕 
増税と暮らしへの負担について 

（1）地方税としての復興特別税から国税としての森林環境税へ。一律 1,000 円徴収の使い道

について 

（2）物価高騰の負担は各家庭にどのくらいあると見ているか 



ＰＦＡＳ水汚染を明らかにする 

（1）民間調査によるＰＦＡＳ濃度調査の結果について市は把握しているか 

誰もが生きやすい地域社会の実現に向けて 

（1）国立市に暮らす外国籍の方の現状について 

（2）国立市はどのように第２回婚活パーティーを続けるのか 

５ 〔藤 江 竜 三 議 員〕 
国立市携帯電話等基地局の設置等に関する指導要綱について 

（1）指導要綱の問題点について 

新型コロナウイルスの総括について 

（1）総括と今後について 

（2）議会との連携について 

商工振興策について 

（1）新しい商工振興策について 

（2）健康ポイントについて 

子育て施策について 

（1）医療証のカード化について 

（2）矢川プラスの活用状況について 

６ 〔中 谷 絢 子 議 員〕 
子どもたちの放課後の居場所について 

（1）自由で豊かな学童保育のための場所と人材の確保について 

（2）食育の視点で考える、学童保育のおやつや夏休み中の昼食について 

（3）新たな子どもたちの居場所について 

エネルギーの地産地消について 

（1）２学期から稼働予定のくにたち食育推進・給食ステーションの太陽光パネルの設置規模

の見直しについて 

（2）「公共建築物環境配慮整備指針」に基づくソーラーシステムの点検と拡充について 

誰にも分かりやすい市の動画配信の改善について 

（1）市の発信する動画に、聴覚しょうがいしゃのための字幕や手話通訳をつけられないか 

７ 〔大 谷 俊 樹 議 員〕 
雇用の創出について 

（1）新たな産業として生産、加工、販売と地域循環する仕組みはつくれないのか 

（2）ねりまワインプロジェクトの事例を研究してはどうか 

（3）若者の起業についての支援を問う 

子育て環境について 

（1）地域との連携は今後どうなるのか 

（2）学童野球を含めた地域団体への評価を問う 

（3）校舎建て替えが順次行われていく中で、地域団体の活動拠点の確保をどう考えているの

か 

まちづくりについて 

（1）南武線高架の進捗状況は 

（2）矢川駅南口の基盤整備の進捗状況は 



地域循環について 

（1）地元企業を育成する方向性はあるのか 

矢川プラスについて 

（1）地域を守り続けてきた地元住民の声は届いているのか 

（2）行政サービスは受けられないのか 

選挙について 

（1）選挙妨害への対応は 

（2）異議申出は全て受け付けるのか 

８ 〔住 友 珠 美 議 員〕 
市民の暮らしを支える取組 

（1）道路交通法改正に基づき努力義務化された、ヘルメット購入に対する補助金制度導入に

ついて 

（2）公園トイレの洋式化について 

（3）有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ）汚染から水の安全を守る取組について 

介護・高齢者施策の推進 

（1）エンディングサポート事業を含め、終活支援の進捗状況について 

（2）生活の質に直結する聞こえの支援について 

① 補聴器購入補助制度の導入の進捗状況について 

② 「聞こえの相談窓口」設置について 

気候危機打開に向けた取組 

（1）ＣＯ２削減を実効あるものとするための気候市民会議の設置について 

９ 〔関 口   博 議 員〕 
国立市議会議員選挙について 

（1）国立市議会議員選挙について選挙管理委員会は、どのように総括したのか 

個人情報保護について 

（1）マイナンバーについて、頻繁に起こる不具合、問題について当局はどのように把握し、対

応しているのか 

（2）今後予想される課題について、どのように認識し、対応しようとしているのか 

水道水の汚染について 

（1）多摩地域の血液検査結果が発表されたが、水道水における、有機フッ素化合物に関する市

の対応を問う 

10 〔稗 田 美菜子 議 員〕 
教育について 

（1）個別最適な学びの保障について 

（2）学童への移動支援について 

子育て・子育ち支援について 

（1）子どもの様々な育ちを支える環境整備について 

（2）公園について 

① インクルーシブ公園について 

② 遊具の入替えと今後について 



健康施策について 

（1）がん対策について 

11 〔藤 田 貴 裕 議 員〕 
市民からの要望について 

（1）国立駅ホームドアの設置の要望について 

（2）学校給食費の保護者負担の軽減について 

（3）ほうかごキッズの回数増について 

（4）市は、しょうがいしゃの就労支援や工賃を上げるために、どのようなことをしているのか 

（5）子育て支援策に比べて高齢者施策は後退していると市民からの指摘があるが、市はどう

考えているか 

（6）会計年度任用職員の時給を上げるべきではないか 

気候危機への対処 

（1）市の取組の現状と今後について 

12 〔青 木   健 議 員〕 
歳入増策について 

（1）今後の市税収入の推移をどう見ているのか 

① 市民税と人口の関係はどうか 

② 法人税増収の施策はあるのか 

③ 税収増に関する提言はあるのか 

交通問題について 

（1）石神道の現状をどう考え対応していくのか 

（2）谷保駅・矢川駅北口における歩行者と自転車の分離に対する考えは 

（3）南区をはじめとする交通不便地域への対応はどうなるのか 

教育施設における備品整備について 

（1）体育館における空気循環用に大型送風機を設置できないか 

新型コロナ対応について 

（1）感染症法上２類から５類に引き下げられることによる対応の変化と市民への周知はどう

するのか 

13 〔矢 部   新 議 員〕 
選挙における投票環境について 

（1）ソーシャルインクルージョンの観点に基づいた投票環境の整備は行われたか 

学校給食費について 

（1）学校給食費の保護者負担の無償化に向けた市の見解と取組はどうなっているか 

学生・若者支援について 

（1）学生及び若い世代に対する支援として、給付型奨学金や家賃補助といった施策が求めら

れていると考えるが、市の見解を問う 

ゼロカーボン実現の取組について 

（1）「ゼロカーボンシティ実現に向けたロードマップ」について 



14 〔古 濱   薫 議 員〕 
子どもたちの育ちに対する支援について 

（1）不登校児童生徒の進学状況について 

（2）市がこれまで導入してきた特別支援教育に関する指導員や専門家の配置、施策について

の検証と、今後の考えを問う 

（3）フルインクルーシブ教育アドバイザーの新設について、どのような活用を考えているの

か 

環境について 

（1）ゼロカーボンシティ実現に向けたロードマップについて、パブコメ実施後の変更点はど

のようなものか 

（2）「緑の基本計画」におけるこれまでの検証と今後の市民参加の手法について市の考えを問

う 

人権尊重の視点での市の事業について 

（1）多摩マッチングプロジェクトについて、苦情申出に対する回答を出した経緯を踏まえ、今

後の実施をどのように行うつもりか 

15 〔青 木 淳 子 議 員〕 
防災対策について 

（1）要配慮者対応の避難所について 

（2）避難所における防災備蓄品について 

（3）防災公園について 

食育推進・給食ステーションについて 

（1）食物アレルギーの対応について 

（2）食育の取組について 

（3）居場所としての活用について 

国立駅周辺整備について 

（1）旧国立駅舎東西広場・円形公園整備事業について 

（2）周辺道路の整備について 

（3）国立駅南口子育て支援施設の整備について 

16 〔香 西 貴 弘 議 員〕 
健康・医療 

（1）新型コロナの２類相当から５類への移行について 

① 感染症法上の位置づけの変更で何がどのように変わったのか。また変わらなかったのか 

② 変更によって浮かび上がった課題としては、どのようなことがあると認識しているか 

地域社会活性化 

（1）デジタル地域通貨のプラットフォーム構築について 

① 地域通貨とは何か、また、どのようなものがあるのか 

② 市が導入したいと考えるのは、どのようなものか 

③ 構築によってどのような効果や展開が期待されるのか 



健康まちづくり 

（1）国立市健康まちづくり戦略事業について 

① 同事業を推し進めると決断した理由について伺う 

② 本事業の特徴と主な内容について問う 

③ 現時点における進捗と今後の取組について問う 

公共施設整備 

（1）くにたち未来共創拠点矢川プラスについて 

① 利用者から上がった要望についての検討状況を問う 

17 〔石 井 伸 之 議 員〕 
福祉について 

（1）おたふく風邪ワクチン接種補助制度の創設について 

（2）成人歯科健診受診率（令和３年度11.1％）の向上について 

（3）令和５年度敬老大会の実施について 

（4）多摩マッチングプロジェクトの実施について 

まちづくりについて 

（1）南武線連続立体交差化事業について 

（2）谷保５丁目地域の将来像について 

スポーツ施設について 

（1）多摩川河川敷グラウンドにおける水飲み場の改善について 

庁内改革について 

（1）給食センター跡地の活用について 

① 庁内執務スペース不足の解消に向けた仮設庁舎の設置は 

18 〔遠 藤 直 弘 議 員〕 
まちづくりについて 

（1）甲州街道の歩道の拡幅について 

（2）南武線の立体交差化について 

（3）谷保駅付近南側のまちづくりについて 

公共施設について 

（1）公立学校の建て替えについて 

（2）公園のトイレについて  

19 〔上 村 和 子 議 員〕 
教育問題 

（1）ソーシャルインクルージョンのまちづくりに不可欠な、フルインクルーシブ教育に関す

るスーパーバイザーの活用について 

環境問題 

（1）ＳＤＧｓ、脱炭素社会に向けて、待ったなしの積極的な「いのちを守る環境政策」が必須

と考えるが、市の見解を問う 

① 現状の市が持っている計画の総合的な見直しについて 

② 体制について、スーパーバイザーの導入について 

③ 学校における環境教育の在り方について 

④ （仮）子ども基本条例の中身に入っているか 



福祉問題 

（1）超高齢社会に向けて、居住福祉の仕組みについて 

人権問題 

（1）人権の視点での「清掃のお仕事」について 

（2）女性問題について 

まちづくり問題 

（1）「国立介護」をまちのブランドに高めることについて 

参政権問題 

（1）ソーシャルインクルージョンの選挙に向けて、手話通訳の導入、移動（送迎）サポート、

郵送投票の対象拡大、意思表明介助者の同席を検討できないか 

20 〔中 川 貴 大 議 員〕 
身を切る改革について 

（1）議員定数の削減、及び議員報酬の削減を進めることに関する特別委員会設置の是非への

市の見解を伺いたい 

教育バウチャー制度の導入について 

（1）市で実施予定の学用品等に係る特別給付の１万円や就学援助といった取組に関して、目

的外使用を防止する観点から来年度以降に新事業であるデジタル地域通貨へのひもづけを

行っていただくことは可能か。また、来年度に間に合う状況であるか。最後に、学用品等

とあるが、文教地区らしく他の自治体のように、いわゆる教育バウチャー制度的な施策と

して課外活動への適用、文言追加も可能であるか 

電波状況の改善について 

（1）災害をはじめとした緊急時や平時の民間活動、日々の暮らしにおいて、現代では必需品で

ある電波状況の改善を進める意志を市としてお持ちであるか 

電源車及び給水車の確保について 

（1）市内に電源車及び給水車は何台存在しているか。また、こうした車両の拡充が必要と考え

るが、市の見解は 

リカレント教育の推進について 

（1）大学との連携や、大学への要望を行う中で、通信制をはじめとするリカレント教育の拡充

について市の取組や見解は 

 


